
第 15 回 都市計画道路殿町羽田空港線ほか 
道路築造工事に係る河川河口の環境アドバイザ－会議 

（令和 4 年 3 月 22 日開催） 
 

主な意見、指摘事項と対応ついて 
 

１．前回からの継続事項について 
意見・指摘事項 対応 

＜橋梁下のヨシ草長調査＞ 

・橋梁下のヨシに住む生物の調査方法について市民

団体へ依頼して実施することを検討願いたい。 

 

・風呂田先生より多摩川河口域の調査を継続

されるとの打診を頂いた。今後は一緒に協

力して調査活動を継続していきたいと考え

ています。 

 

 
２．環境対策の現況報告 

意見・指摘事項 対応 

＜橋梁下のヨシ草長調査＞ 

・現地視察時に、ヨシの密度が少し減少しているよ

うに見えたため、今後の川崎市での調査では上か

らの密度が確認できる写真の撮影をお願いした

い。 

 

 

・ご指摘の内容について、事後調査において

検討致します。 

 

３．令和４年度冬季定期環境モニタリング調査実施状況報告 

意見・指摘事項 対応 

＜植物(冬季)＞ 

・アサクサノリの同定精度に係わる記載を追記して

頂きたい。多摩川河口域に生息するアサクサノリに

ついて、江戸前の本来の海苔を復活させるうえで、

タネが本干潟に調査管理・保存されていることは非

常に重要である。 

 

・種同定の精度確保に関する記載を追加しま

す。また、ご助言のほどありがとうござい

ます。 

＜鳥類＞ 

・バードストライクの調査は、今後実質的にどのよ

うに報告されていくのか。調査があったとして本

当に追跡できるのか。 

 

・川崎区道路公園センターへの通報記録など

の収集し、知れる範囲内で記録に残す等の

検討をします。 

・本報告書のバードストライクの考察の書き

方を検討します。 

 



＜魚類＞ 

・特になし。 

 

 

－ 

 

 

４．総合評価書案 

意見・指摘事項 対応 

＜内容の記載方法について＞ 

・評価書の目的や対象時期、範囲について簡単に明

記すること。工事影響と東日本台風等のイベント

の影響を区別して評価内容を整理・記載するこ

と。 

 

 

・ご指摘の内容に関する追記修正について検

討致します。 

＜内容の記載方法について＞ 

・工事内容と気象イベントとが対応して時系列的に

閲覧者が分かりやすい内容を記載して頂きたい。 

 

 

・ご指摘の内容に関する追記修正について検

討致します。 

＜内容の記載方法について＞ 

・概要版にも、評価書の目的と評価範囲や時期につ

いて整理して頂きたい。東日本台風等も発生した

ため、出水量等の気象条件に関しても時系列の図

表で整理して頂きたい。 

 

 

・ご指摘の内容に関する追記修正について検

討致します。 

＜内容の記載方法について＞ 

・評価書の位置づけや目的の部分で、アセスの審査

書の内容と関連付けられるような文言を追記して

頂きたい 

 

 

・ご指摘の内容に関する追記修正について検

討致します。 

以上 


